

**Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)  
Leçon 6.7.2.7 – La doctrine de Jésus, Fils de Dieu, Messie (Christologie)**

**L'intercession de Jésus en tant que notre souverain sacrificateur**

Bien que Jésus, en tant que notre Souverain Sacrificateur, ait achevé notre rédemption par son obéissance totale (à la fois active et passive) pendant son état d'humiliation, il intercède toujours pour nous en tant que notre Souverain Sacrificateur. L'intercession signifie parler à Dieu au nom des autres. Jésus intercède en ce moment pour nous pécheurs à la droite de Dieu. Dans son état d'humiliation, Jésus a intercédé pour Pierre en ces termes : « **J'ai prié pour toi, afin que ta foi ne défaille point** » (Luc 22:32). Jésus a intercédé pour les responsables de sa crucifixion quand il a dit de la croix : « **Père, pardonne-leur, car ils ne savent ce qu'ils font** » (Luc 23:34). La nuit précédant sa mort, Jésus a prié pour ses disciples et pour tous ceux qui croiraient en lui par leur témoignage – cela inclut nous les croyants qui vivons aujourd'hui. Parmi ses paroles figuraient celles-ci : « **C'est pour eux (les douze) que je prie. Je ne prie pas pour le monde, mais pour ceux que tu m'as donnés, parce qu'ils sont à toi... Père saint, garde en ton nom ceux que tu m'as donnés... Je ne te prie pas de les ôter du monde, mais de les préserver du mal... Sanctifie-les par ta vérité... Ce n'est pas pour eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui croiront en moi par leur parole... Père, je veux que là où je suis ceux que tu m'as donnés soient aussi avec moi, afin qu'ils voient ma gloire, la gloire que tu m'as donnée** » (Jean 17:9, 11, 15, 17, 20, 24).

De la même manière que ces prières, Jésus intercède pour nous en ce moment même. Car il est écrit : « **Christ est mort ; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de Dieu, et il intercède pour nous !** » (Romains 8:34). L'apôtre Jean appelle Jésus notre avocat à la droite de Dieu. Un avocat est quelqu'un qui parle pour un autre, tout comme un avocat de la défense pourrait défendre son client. « **Si quelqu'un a péché, nous avons un avocat auprès du Père, Jésus-Christ le juste. Il est lui-même une victime expiatoire pour nos péchés, non seulement pour les nôtres, mais aussi pour ceux du monde entier** » (1 Jean 2:1-2). Notez que la base de l'intercession et du plaidoyer de Jésus est son sacrifice propitiatoire. Jésus dit à son Père : « Vous ne pouvez pas punir ces pécheurs, car j'ai déjà été puni pour leur péché. À cause de moi, pardonne-leur. »

La lettre aux Hébreux fait de nombreuses références à l'œuvre d'intercession de Jésus en tant que notre Souverain Sacrificateur. « **Lui, parce qu'il demeure éternellement, possède un sacerdoce qui n'est pas transmissible. C'est aussi pour cela qu'il peut sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu par lui, étant toujours vivant pour intercéder en leur faveur** » (Hébreux 7:24-25). Comme les souverains sacrificateurs de l'Ancien Testament sont entrés dans le lieu très saint avec du sang sacrificiel, de même Jésus, en tant que Souverain Sacrificateur, est entré dans le vrai lieu très saint, le ciel lui-même, avec son sang sacrificiel. « **Il est entré une fois pour toutes dans le lieu très saint, non avec le sang des boucs et des veaux, mais avec son propre sang, ayant obtenu une rédemption éternelle** » (Hébreux 9:12). « **Car Christ n'est pas entré dans un sanctuaire fait de main d'homme, en imitation du véritable, mais il est entré dans le ciel même, afin de comparaître maintenant pour nous devant la face de Dieu** » (Hébreux 9:24).

L'intercession de Jésus pour nous se poursuivra jusqu'à ce que nous soyons en sécurité à la maison avec lui au ciel, car il est « **toujours vivant pour intercéder** » pour nous (Hébreux 7:25). Quand la fin viendra, il ne sera plus nécessaire d'intercéder, car tous les ennemis auront été mis sous ses pieds, et « **le dernier ennemi qui sera détruit, c'est la mort** » (1 Corinthiens 15:26).

Le Saint-Esprit est aussi une sorte d'intercesseur. Tandis que Christ est notre avocat à la droite du Père, le Saint-Esprit est un consolateur dans le cœur des croyants. La nuit précédant sa mort, Jésus a parlé du Saint-Esprit de cette manière à ses disciples : **je prierai le Père, et il vous donnera un autre consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous, l'Esprit de vérité** » (Jean 14:16-17). Le mot grec traduit par « **consolateur** » est *paraklétos* (παράκλητος), paraclet en français. Un paraclet est un encourageur, un conseiller, un consolateur, un avocat. En tant que notre paraclet qui est avec nous et en nous, « **De même aussi l'Esprit nous aide dans notre faiblesse, car nous ne savons pas ce qu'il nous convient de demander dans nos prières. Mais l'Esprit lui-même intercède par des soupirs inexprimables ; et celui qui sonde les cœurs connaît quelle est la pensée de l'Esprit, parce que c'est selon Dieu qu'il intercède en faveur des saints** » (Romains 8:26-27). « **Dieu a envoyé dans nos cœurs l'Esprit de son Fils, lequel crie : Abba ! Père !** » (Galates 4:6).

Il n'y a aucune preuve biblique que les saints défunts prient pour nous ou intercèdent pour nous. Bien sûr, pendant que nous vivons en tant que chrétiens ici sur terre, nous prions les uns pour les autres. Nous lisons dans de nombreux endroits que Paul a demandé à ses compagnons chrétiens de prier (d'intercéder) pour lui et son œuvre. Par exemple, Paul a écrit aux chrétiens de Thessalonique : « **Frères, priez pour nous, afin que la parole du Seigneur se répande et soit glorifiée** » (2 Thessaloniens 3:1).

Dans une leçon précédente, nous avons souligné que les sacrifices de l'Ancien Testament étaient de deux sortes : les sacrifices propitiatoires pour éliminer le péché et les sacrifices d'action de grâce. Le Christ a fait le seul et unique sacrifice vraiment propitiatoire quand il s'est sacrifié. Les sacrifices propitiatoires de l'Ancien Testament n'étaient que symboliques. Tout type de sacrifice que nous faisons aujourd'hui pour essayer d'expier notre péché est totalement inutile et un tel sacrifice est, en fait, une insulte à notre Seigneur Jésus, car Il a déjà expié tout péché une fois pour toutes, totalement et pour l'éternité.

Néanmoins, tous les chrétiens d'aujourd'hui sont appelés sacrificateurs, et nous pouvons offrir des sacrifices à Dieu – non pas des sacrifices propitiatoires pour expier le péché, mais des sacrifices d'action de grâce. Après avoir présenté toutes les bénédictions multiples du salut accompli par le Christ, l'apôtre Paul a appelé les chrétiens de Rome à apporter leur propre sacrifice : « **Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable** » (Romains 12:1). Les gens de l'Ancien Testament ont apporté des sacrifices d'animaux pour rendre grâce à leur Dieu. Aujourd'hui, nous devons nous offrir – nos vies, nos corps, nos talents et tout ce que nous avons qui peut être au service de l'œuvre de Dieu sur terre – comme offrande de remerciements à Dieu pour le salut qu'il nous a donné.

L'apôtre Pierre a développé sur ce point en disant que les chrétiens sont des sacrificateurs capables d'offrir des sacrifices acceptables à Dieu. Il a écrit : « **Approchez-vous de lui, pierre vivante, rejetée par les hommes, mais choisie et précieuse devant Dieu ; et vous-mêmes, comme des pierres vivantes, édifiez-vous pour former une maison spirituelle, un saint sacerdoce, afin d'offrir des victimes spirituelles, agréables à Dieu par Jésus-Christ** » (1 Pierre 2:4-5). « **Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière** » (1 Pierre 2:9-10).

Proclamer les louanges de Dieu est une forme de sacrifice qui plaît particulièrement à Dieu quand il est fait par ceux qui ont confiance en Jésus. La lettre aux Hébreux fait également référence à ce genre de sacrifice : « **Par lui (le Christ), offrons sans cesse à Dieu un sacrifice de louange, c'est-à-dire le fruit de lèvres qui confessent son nom. Et n'oubliez pas la bienfaisance et la libéralité, car c'est à de tels sacrifices que Dieu prend plaisir** » (Hébreux 13:15-16) Remarquez qu'une vie chrétienne qui porte le fruit de bonnes œuvres par la foi en Jésus est un sacrifice qui plaît à Dieu. Lorsque Paul a reçu un soutien pour ses besoins terrestres lorsqu'il était prisonnier à Rome, il a remercié la congrégation de Philippiques par ces mots : « **J'ai tout reçu, et je suis dans l'abondance ; j'ai été comblé de biens, en**

**recevant par Épaphrodite ce qui vient de vous comme un parfum de bonne odeur, un sacrifice que Dieu accepte, et qui lui est agréable » (Philippiens 4:18).**

Seul le Christ pouvait apporter un sacrifice qui pouvait expier nos péchés et le péché du monde entier. Mais nous pouvons apporter à Dieu des sacrifices de louange et d'action de grâces qui sont agréables à ses yeux, parce que nous chérissons le sacrifice du Christ dans nos cœurs et avons confiance en lui et en ce qu'il a fait.

### **Questions**

---

1. Qu'entend-on par intercession ?
2. Comment Christ a-t-il intercédé pour les autres aux jours de sa chair ?
3. Comment le Christ intercède-t-il pour nous maintenant ?
4. De quoi le lieu très saint dans le temple était-il une image ?
5. Quel genre d'intercession le Saint-Esprit fait-il ?
6. Pourquoi ne devrions-nous pas enseigner que les saints défunts prient pour nous ?
7. Quel genre de sacrifice seul le Christ peut-il faire, et quel genre de sacrifices pouvons-nous faire ?
8. Que signifie le sacerdoce de tous les croyants en Christ ?
9. Donnez quelques exemples de sacrifices que nous pouvons faire à Dieu et qui lui plaisent.